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Jahresbericht 2022 des Präsidenten 

 

Und wieder ist ein Jahr ins Land gezogen 
seit unserer letzten Jahresversammlung im 
Rest. „Frohsinn“ in Etziken, die gut besucht 
war und zügig über die Bühne ging. Dabei 
konnten wir 2 Neumitglieder in unseren 
Verein aufnehmen: Susanne Cordovi aus 
Gerlafingen und Caroline Schreier aus 
Etziken. Herzlich Willkommen im NVVE! 
Das anschliessende Essen in geselliger 
Runde mundete allen. 

 

Nur wenige Tage zuvor hat unser Verein 
nachträglich anlässlich unseres 50-Jahr-
Vereinsjubiläums der „Stiftung Wildstation 
Landshut“ in Utzenstorf einen Scheck in 
der Höhe von CHF 1‘000.— übergeben. 

 
 

Die interessante Führung durch die Wildstation 
anlässlich unserer Scheckübergabe hat uns überzeugt, 
dass unsere Unterstützung einer wichtigen Sache dient 
und an den richtigen Ort gelangt ist. 

 

Zu unserem Vereinsjubiläum ist am 12. Mai 
auch ein gelungener Zeitungsartikel über 
den NVVE erschienen, wofür Hanspeter 
und ich Rahel Meier von der Solothurner 
Zeitung ein Interview geben durften.  

 

 

Nachdem wir im Frühjahr 2021 auf dem 
Degenmooshof von Caroline und Patrick 
Meier an 3 Arbeitstagen über 450 
Pflanzungen gesetzt haben, hat sich der 
NVVE am 1. April vergangenen Jahres an 
einem Arbeitstag bei kalt-nassem Wetter 
der Pflege der neuen Heckenelemente 
beim neuen Biotop beim ehemaligen 
Scheibenstand der Feldschützen Bolken 
gewidmet und zahlreiche unerwünschte 
Auswüchse der Gattung Weidengewächse 
aus dem Boden gerupft, die dem Wuchs 
der jungen Hecken nicht grad zuträglich 
sind. Da kam uns das nasse Wetter 
insofern zugute, dass der Boden feucht 
war, sonst hätten wir die dicken 
festverankerten Wurzeln erst recht nicht 
dem Erdreich entreissen können.  

 
 
Die Hilfsbereitschaft unter unseren 
Vereinsmitgliedern war trotz der miesen 
Wetterlage gross und die Arbeit sinnvoll – 
und das anschliessende Café avec bei 
Meiers war uns sehr willkommen. Ebenso 
gross sind auch die Hoffnungen auf die 
neue Artenvielfalt und auf die vielen 
interessanten Beobachtungen in den 
verschiedenen Jahreszeiten, auf die wir 
uns freuen dürfen. Herzlichen Dank! 

 

Ende März haben Hanspeter Aeschlimann 
und Ueli Baumgartner auf dem 
Degenmooshof einen von HaPe 
gezimmerten Turmfalken-Nistkasten an 
einem Baum in schwindelerregender Höhe 
von über 5 Metern angebracht und dabei 
gleich noch die überzähligen Äste entfernt. 
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Ueli wie gewohnt mit seiner Tubakpfiife im 
Mund - wahrlich nur etwas für Mutige und 

Schwindelfreie     

 

Am Sonntag, 22. Mai begaben sich 
Hanspeter und ich an die Kantonale 
Frühjahrsexkursion, die anlässlich des 50 
Jahr-Jubiläums des NVV Härkingen 
ebenda stattgefunden hat und wo 
gruppenweise drei interessante Führungen 
zu den Themen Vögel (Feldornithologie, 
Leitung: Lucas Lombardo), Ameisen 
(Hansueli Stohler) und Pflanzen (Marco 
Bobst) angeboten wurden. 

 

Im Rahmen von „Bolken bewegt“ mit einem 
ganzen Monat (Mai) voller abwechslungs-
reicher Aktivitäten hat der NVVE das 
Programm mit einer Vogelexkursion 
bereichert. Unter der Leitung von 
Hanspeter Aeschlimann führte uns diese 
ornithologisch und informativ begleitete 
Wanderung am Samstag, 28. Mai zum 
Biotop Turbenmoos, danach durch den 
Oberwald zum Inkwilersee. Dort offerierte 
der Bolkener Gemeinderat zum Abschluss 
der Wanderung ein Apéro.  

 

 

Am Samstag, 25. Juni führte uns unsere 
alljährliche Sommerexkursion ins 
Naturschutzgebiet „Fanel“. Dieses liegt am 
Nordostufer des Neuenburgersees in den 
Kantonen BE und NE und erstreckt sich 
von der Broyemündung bis zum Ausfluss 
des Zihlkanals. Das „Fanel“ ist ein Brut-, 
Rast- und Überwinterungsgebiet für Zug- 
und Wasservögel von internationaler 
Bedeutung. Bisher wurden im Gebiet 
gegen 300 verschiedene Vogelarten 
festgestellt, wohl mehr als in jedem 
anderen Schutzgebiet der Schweiz. 

Nach einer anfänglichen „verfahrens-    
technischen“ Übung fanden sich 
schliesslich Exkursionsleiter HaPe, 
Susanne Cordovi, Christian Vogelsang und 
seine Freundin Renate sowie meine 
Wenigkeit beim Parkplatz in La Sauge ein. 
Frohgemut und voll ausgerüstet machten 
wir uns daran, das Naturschutzgebiet zu 
erkunden. Das Wetter war prächtig, das 
Picknick köstlich und die unzähligen 
beobachteten Vogelarten unglaublich. Die 
Wanderung fuhr uns schon ziemlich in die 
Knochen. Mit vielen unvergesslichen 
Eindrücken machten wir uns am frühen 
Abend auf den Heimweg und liessen 
zuhause die Seele baumeln. 
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Küstenseeschwalbe (links, rote Schnabelspitze) neben 
2 Fluβseeschwalben (schwarze Schnabelspitze) 

 
Für unsere Arbeitseinsätze auf dem 
Degenmooshof und am Biotop im 2021 und 
2022 wurden wir belohnt und verwöhnt:                                
am Samstag, 2. Juli waren alle Helferinnen 
und Helfer bei Caro + Patrick Meier auf 
ihrem Hof zu einem reichhaltigen und 
feinen Brunch eingeladen. Einmal mehr 
war uns das Wetter hold gestimmt, und wir 
konnten den Tag unter freiem Himmel und 
mit vielen selbstgemachten Köstlichkeiten 
geniessen. 

 

 
Jung und alt war es vögeliwohl !      

 

Besten Dank unseren beiden Gastgebern 
und allen Freiwilligen für ihren Einsatz 
zugunsten dieser Naturprojekte. 

 

 

Die diesjährige Kameradschaftstagung 
fand am Samstag, 13. August in 
Derendingen statt. Dabei wurde uns 6 
Teilnehmenden des NVVE die Welt der 
Vögel, Insekten, Pflanzen inkl. Neophyten 
an der renaturierten Emme sichtbar 
gemacht und der Tag mit einem deftigen 
Zvieri und einem reichhaltigen 
Dessertbuffet abgerundet. 
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Hansruedi + Charlotte Zürcher, Renate Strebel, Madlen 
Kofmehl + Kurt Steck an der Kameradschaftstagung in 
Derendingen, 13.8.2022 

 
 

Südlicher Blaupfeil an der renaturierten Emme 

 

Birdlife Schweiz feierte im 2022 ein rundes 
Jubiläum: 100 Jahre gemeinsam für die 
Natur! Aus diesem Anlass sind drei 
Vorstandsmitglieder des NVVE am 27. 
August nach Kleindöttingen (AG) in der 
Nähe des Klingnauer Stausees gereist und 
haben ein attraktives Programm mit 
zahlreichen Festrednern, Ehrengästen und 
kulinarischen Köstlichkeiten, Vorstellungen 
zu verschiedenen biodiversen Themen und 
einem Rundgang durch das famose 
Naturschutzgebiet erleben dürfen.  

 

 

Am 3. September gab sich ein weiterer 
Verein anlässlich seines 100-Jahr-
Jubiläums die Ehre: der Jodlerklub 
Alpenglühn Etziken wartete mit einem 
interessanten urchigen Nachmittags- und 
musikalischen Abendprogramm vor und in 
der Mehrzweckhalle Etziken auf. Als 
Dorfverein und Gönner waren einige 
Vorstandsmitglieder des NVVE ebenfalls 
eingeladen und liessen es sich nicht 
nehmen, dem unterhaltsamen Festakt mit 
Nachtessen beizuwohnen. 

 

Die für den 1. Oktober angesetzte 
Herbstexkursion zur Beringungsstation 
Subigerberg ob Gänsbrunnen fiel 
wortwörtlich ins Wasser. Aufgeschoben ist 
aber nicht aufgehoben: wir geben dem 
Herbstanlass im 2023 eine 2. Chance! 

 

Traurig und tief betroffen mussten wir im 
Dezember zur Kenntnis nehmen, dass 
unser Ehrenmitglied, langjähriges 
Vorstandsmitglied und Vizepräsident Peter 
Mühlheim am 13.12.2022 im Alter von 82 
Jahren überraschend gestorben ist. In 
den schweren Stunden bringt die 
Erinnerung an einen lieben Menschen Halt 
und Trost. Seiner Ehefrau Trudi und der 
Trauerfamilie entbieten wir unsere 
aufrichtige Anteilnahme und wünschen viel 
Kraft und Zuversicht. 

 

Zur Jahres-Schlussexkursion trafen sich 
am 17. Dezember abschliessend 10 
Naturfreunde, um unter der Leitung von 
HaPe unsere hiesigen Wintervögel zu 
beobachten und bei winterlichen 
Temperaturen die verschneite Natur rund 
um Bolken zu erleben.  
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Was gäbe es da für einen krönenderen 
Abschluss, als den Tag mit einem 
währschaften Fondueplausch in 
gemütlicher Runde bei Caro + Patrick 
Meier zu beschliessen.  

 
v.l.n.r.: Vreni, Patrick, Kurt, Christian, Renate, Madlen, 
Jeannette, Ueli. Auf dem Foto fehlen : Caroline, HaPe  
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Auch das Dessert passte bestens zum 
Jahresausklang eines Natur und VOGEL-
schutzvereins - ein wahrer Gaumen- und 
Augenschmaus: 

 
 

Herzlichen Dank den Organisatoren und 
Gastgebern  ! 

 

 

Meinen besten Dank dem Vorstand, 
Hanspeter als Exkursionsleiter und allen 
Vereinsmitgliedern, die den Verein 
tatkräftig unterstützen und ihm Gutes tun. 

Auf ein weiteres erlebnis- und erfolgreiches 
Vereinsjahr ! 

 

Euer Marco 

 

Übrigens sind wir alle schon gespannt auf 

HaPe’s nächstes Konzert     

 


